



Conseil économique et social

Distr. générale
13 novembre 2013
Français
Original : anglais

Commission du développement social

Cinquante-deuxième session

11-21 février 2014

Suivi du Sommet mondial pour le développement social et de la vingt-quatrième session extraordinaire de l'Assemblée générale : thème prioritaire : promouvoir l'autonomisation dans les domaines de l'élimination de la pauvreté, de l'intégration sociale, du plein emploi et du travail décent pour tous

Déclaration soumise par Peace Worldwide, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social

Le Secrétaire général a reçu la déclaration suivante, qui est distribuée conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.



Déclaration

Nous savons que l'autonomisation de ceux qui vivent dans la pauvreté est à la fois un catalyseur essentiel et une mesure importante de réduction de la pauvreté. Elle est essentielle pour susciter les politiques et les investissements nécessaires pour permettre aux pauvres de saisir les opportunités économiques, pour promouvoir la croissance en leur faveur et s'attaquer aux différentes facettes de la pauvreté. Les pauvres, hommes et femmes, ont besoin d'avoir des moyens d'influence et exercer cette influence sur les processus politiques, économiques et sociaux qui déterminent, et trop souvent entravent, leurs moyens de subsistance. Une réduction durable et viable de la pauvreté requiert des pauvres qu'ils soient à la fois agents et bénéficiaires de la croissance économique, qu'ils participent directement aux processus de croissance, y contribuent et en tirent profit.

Résumé

La pauvreté est l'un des problèmes les plus complexes et les plus persistants dans le monde. Des progrès sont certes accomplis dans la réalisation des Objectifs du millénaire pour le développement, mais ils sont inégalement répartis et trop lents. Les jeunes peuvent jouer un rôle très important dans tous les programmes de développement. Ils sont en fait des ressources inestimables pour toute nation; leur motivation fraîche, leurs capacités et leur créativité peuvent constituer un catalyseur pour l'atteinte des objectifs d'excellence. Les jeunes étant un « capital social et humain », il est donc de notre devoir de préserver et de faire fructifier cette ressource inestimable. La pauvreté est un problème social complexe qui ne date pas d'aujourd'hui et qui affecte la vie humaine. Il semble qu'un accent important devrait être mis sur l'autonomisation publique en vue de réaliser les plans de réduction de la pauvreté. A cet égard, considérer la jeune génération et son rôle important de catalyseur du développement peut contribuer utilement au succès des stratégies d'élimination de la pauvreté car, ainsi, les jeunes construiront l'avenir d'une meilleure façon. Il est nécessaire d'encourager les personnes handicapées de manière à ce qu'elles jouissent complètement de leurs droits dans la société et y participer activement.

Un programme d'appui aux femmes vulnérables, victimes de la violence familiale ou privées de logement, doit être élaboré dans chaque pays par différentes organisations et les pouvoirs publics. Ce type de programme aidera les femmes à acquérir connaissances, qualifications et aptitudes qui leur donneront davantage de chances sur le marché du travail pour assurer leur autonomie économique, de trouver un emploi et de le garder et, partant, d'augmenter leurs ressources afin de réduire leur vulnérabilité à la pauvreté et aux abus.

Les travailleurs peu qualifiés sont confrontés à de sérieux défis dans l'économie d'aujourd'hui. Les travailleurs qui débute sur le marché de l'emploi ne peuvent pas facilement sortir de la pauvreté uniquement en gardant un emploi et en progressant dans leur carrière. Le parcours traditionnel de l'avancement des travailleurs peu qualifiés, tels que les échelons de carrière dans les grandes entreprises et des salaires négociés par le syndicat, sont nécessaires.

Les enfants sont l'avenir de la nation, et Peace Worldwide soutient résolument l'investissement dans les programmes d'aide à l'enfance comme moyen d'améliorer la qualité de l'éducation des enfants en bas âge. L'accent doit être mis sur l'aptitude

à la lecture dès le bas âge. Il est absolument nécessaire de bâtir un solide départ et d'améliorer la qualité des soins à l'enfant. Il est tout aussi nécessaire d'investir dans des programmes de formation, de bourses et de récompenses en ce qui concerne les études basées sur le crédit, et de les promouvoir.

L'accès à l'information est nécessaire parce que l'information est pouvoir et les citoyens informés sont mieux à même de profiter de leurs droits et des opportunités, exercer leurs droits et exiger des acteurs étatiques et non-étatiques qu'ils rendent compte. Il est absolument impératif d'encourager les populations à travailler ensemble, organiser et mobiliser les ressources pour résoudre les problèmes d'intérêt commun.

Recommandations

Les recommandations sont les suivantes :

- a) Permettre aux personnes handicapées de participer pleinement à la vie de la société;
- b) Créer un système de justice renforcé qui soutienne les personnes vulnérables;
- c) Améliorer l'accès aux produits de première nécessité pour les franges les plus exposées à la pauvreté;
- d) Impliquer davantage les jeunes dans les processus de développement et dans les activités politiques;
- e) Démanteler les obstacles à l'emploi et créer un plus grand soutien pour les travailleurs à faible revenu;
- f) Élaborer et étendre les programmes de qualification à l'emploi en faveur des groupes vulnérables dont les besoins ne sont pas satisfaits;
- g) Renforcer les systèmes d'apprentissage et d'aide à la petite enfance;
- h) Introduire des programmes de garde d'enfants et d'autres programmes pour permettre aux travailleurs à faible revenu de conserver leur emploi le plus longtemps possible;
- i) Élaborer des stratégies de développement économique qui favorisent la création d'emplois de meilleure qualité.